

BOLETÍN SEMANAL | Del 5 al 9 de septiembre 2022**Titular:**

La industria dominicana de manufactura experimentó una tasa de crecimiento interanual de 10.6% en el 2021, convirtiéndolo en uno de los sectores impulsores de la economía dominicana.

Subtítulos:

- En Guatemala se realizó la décimo séptima edición del Congreso Industrial, donde se contó con la participación de más de 50 conferencistas nacionales e internacionales expertos en más de 35 temas.
- Los créditos para empresas en El Salvador se han incrementado en más del 14% informó la Asociación Bancaria Salvadoreña, ABANSA.
- Los esfuerzos que Costa Rica está haciendo por promover la electromovilidad han provocado que las casas automotrices envíen más modelos al país.

NOTICIAS REGIONALES:**Guatemala**

- Con el objetivo de guiar a las empresas a trazar la ruta de la aceleración económica para mantener un crecimiento integral dinámico y sostenido, y de brindar la plataforma idónea para la generación de negocios, Cámara de Industria de Guatemala (CIG), junto al Ministerio de Economía (MINECO), realizará la décimo séptima edición del Congreso Industrial. Asimismo se contó con la participación de más de 50 conferencistas nacionales e internacionales expertos en más de 35 temas
- El campamento de nutrimóviles es la innovadora infraestructura con la que el programa Guatemaltecos por la Nutrición: ¡un llamado a la acción! busca reducir en cinco puntos porcentuales y de forma sostenida la prevalencia de desnutrición crónica en las comunidades más afectadas de Huehuetenango y Quiché. La iniciativa de Castillo Hermanos fue presentada ayer y tendrá una inversión de Q116 millones que se ejecutarán en los próximos cinco años, afirmó José Silva, gerente del programa.
- Todas las actividades productivas aportan recursos al Estado, pero solo tres de ellas tributan el 70% del total. Durante la presentación del último boletín

económico mensual de la Fundación para el Desarrollo de Guatemala, el investigador asociado Fernando Spross, expuso con base en datos de la SAT, que al 31 de julio, la recaudación en el rubro de comercio y reparación sumó Q22 mil 136.7 millones (crecimiento de 20%); la de la industria ascendió a Q11 mil 299.7 millones (aumento de 14.5%) y las actividades financieras, Q4 mil 357.7 millones (aumento de 27.6%).

- De enero a julio, última información disponible, el costo de 10 alimentos que forman parte de la dieta básica ha subido entre 3.67% a 12.43%, mientras que los combustibles subieron hasta 15.91%. La coordinadora de Nutrición y Salud de Acción contra el Hambre comentó que en comunidades del oriente del país, el quintal de maíz que antes de enero costaba entre Q90 y Q105, llegó a costar hasta Q250 en los últimos meses.
- Diversas preocupaciones sobre la iniciativa de presupuesto de ingresos y gastos para 2023 por un monto de Q112 mil 294.8 millones, surgieron durante un foro de análisis que llevó a cabo la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies) en la cual participaron el ministro de Finanzas Álvaro González Ricci y el viceministro Edwin Martínez Cameros, a una semana que haber presentado el proyecto al Congreso.

El Salvador

- Unos 100 empresarios coreanos interesados en conocer las ventajas que ofrece El Salvador como destino de inversión participaron en el foro denominado: Clima de Negocios Sector Textil y Confección de El Salvador en Corea del Sur, el cual fue organizado por el Ministerio de Economía (Minec) y el Ministerio de Relaciones Exteriores.
- Más de 50 importadores de lácteos enfrentan procesos sancionatorios por abuso en precios. Ricardo Salazar, presidente de la institución dijo a periodistas que hasta la fecha han realizado 11,300 verificaciones en comercios de productos lácteos, y que han visto una disminución en los precios de los derivados de la leche en los últimos dos meses.
- A un año de su implementación como moneda de curso legal, el bitcoin sigue siendo poco utilizado en las transacciones monetarias, incluso en las zonas turísticas donde comenzó el plan de utilización de la criptomoneda. El Instituto

Centroamericano de Estudios Fiscales ICEFI, detalló que en el año de implementada la ley del bitcoin, el país ha perdido \$60 millones de dólares.

- El cierre obligado de una de las cinco plantas de la empresa textil estadounidense Fruit of the Loom en El Salvador, debe ser una alerta para que tanto las empresas como el gobierno mejoren la competitividad de los negocios a través de procesos logísticos más rápidos, menos impuestos y más seguridad jurídica, opinó la directora ejecutiva de Amcham, Carmen Aída Muñoz.
- Los créditos para empresas se han incrementado en más del 14% informó la Asociación Bancaria Salvadoreña, ABANSA. Este es el incremento más alto de los últimos 14 años, siendo los sectores de comercio y electricidad, los que más han solicitado financiamiento.

Honduras

- La Secretaría de Energía (SEN) retomó el proyecto de Ley de Comercialización de Hidrocarburos con el fin de que se apruebe en el Congreso Nacional con beneficios hacia la población nacional, confirmaron autoridades. La Dirección de Hidrocarburos y Biocombustibles es la responsable de regular, supervisar y controlar la cadena de comercialización tanto de los hidrocarburos como de los biocombustibles mediante la aplicación de las leyes y acuerdos que la rigen.
- El Presupuesto General de Ingresos y Egresos de la República (PGR), correspondiente al 2023, aumentaría un 7 por ciento (L25, 200 millones) desde los 360 mil millones de lempiras a más de 380 mil millones de lempiras, estimaron analistas del Foro Social de la Deuda externa y Desarrollo de Honduras (Fosdeh).
- Ante la falta de cumplimiento de acuerdos con el Gobierno, transportistas de combustibles manifestaron paralizar las unidades a partir del miércoles 7 de este mes.

Nicaragua

- Las exportaciones de zonas francas se acercan a los 2,000 millones de dólares en el primer semestre del año. Estados Unidos pagó el 74.3% del total de los productos textiles vendidos en el exterior.

- Empresas hoteleras que forman parte de la Asociación de Hoteles Pequeños de Nicaragua (Hopen), reportan reservaciones entre el 60% y 70% para la semana patria, por lo que tienen buenas expectativas de recuperación en comparación al mismo periodo del año pasado.

Costa Rica

- Un proyecto científico con tecnología de Costa Rica viajará al espacio a finales de noviembre. El “Proyecto Musa” consiste en un vuelo suborbital y representa la segunda misión espacial desarrollada en el país por el Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC), y su objetivo es buscar soluciones contra el “Mal de Panamá”, un padecimiento que afecta las plantaciones de banano a causa de un hongo.
- El indicador de precios de las materias primas internacionales que calcula el Banco Central, que incluye los insumos más importantes para Costa Rica, se comenzó a desacelerar. Los precios internacionales de insumos como el petróleo o el trigo se han acercado a los registros de principios de año, antes del inicio de la guerra en Ucrania.
- El gobierno anunció un acuerdo para que el Instituto Costarricense de Electricidad (ICE) devuelva frecuencias del espectro radioeléctrico al Estado para que sean subastadas, con el fin de que los operadores privados puedan desarrollar servicios de tecnología móvil de quinta generación (5G) en Costa Rica.
- En Costa Rica se comercializan actualmente al menos 55 modelos de vehículos eléctricos de 23 marcas distintas. La oferta de autos comprende marcas alemanas, japonesas, chinas, entre otras procedencias, y parece ampliarse cada año. Los esfuerzos que el país está haciendo por promover la electromovilidad han provocado que las casas automotrices envíen más modelos a Costa Rica.

Panamá

- Las exportaciones suman 2,121 millones de dólares hasta el mes de julio. El valor de las exportaciones, excluyendo al cobre, alcanzó los 493 millones de dólares, la cifra más alta reportada entre enero y julio desde el 2010.

- El desarrollo de la banca en Panamá se ha incrementado, al igual que la complejidad de sus operaciones, manifestó el ministro de Economía y Finanzas (MEF), Héctor Alexander, al inaugurar la VII Cumbre Financiera Internacional de Panamá 2022, evento organizado por la Asociación Bancaria.
- Para garantizar la energía eléctrica que requieren los consumidores del país y macroproyectos, como la línea 3 del Metro, la Secretaría Nacional de Energía y la estatal Empresa de Transmisión Eléctrica, S.A. (Etesa) convocará a licitaciones de contratación de energía a corto y largo plazo.
- Solo siete empresas obtendrán las licencias para la fabricación de derivados del cannabis en Panamá, una decisión que está en manos del Ministerio de Salud (Minsa), junto al denominado Consejo Técnico de Cannabis Medicinal.

República Dominicana

- El Gobierno de Luis Abinader ha creado el ambiente propicio para que la manufactura local se recupere, crezca y aumente su competitividad. Las industrias de manufactura local muestran un buen desempeño, el comportamiento de las principales variables económicas da evidencia de esto. De acuerdo con cifras del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), la industria local experimentó una tasa de crecimiento interanual de 10.6% en el 2021, convirtiéndolo en uno de los sectores impulsores de la economía dominicana.
- República Dominicana y Guatemala han comenzado a reforzar sus vínculos comerciales, gracias a la creación de un puente aéreo directo entre ambas naciones y al esfuerzo diplomático por solidificar las relaciones políticas y de negocios.
- El director ejecutivo del Instituto Nacional de Protección de los Derechos del Consumidor (Proconsumidor) afirmó que la mayoría de los productos de la canasta básica alimentaria se han mantenido estables y otros han experimentado bajas en sus precios.
- La multinacional de servicios eléctricos, France Energie, presentó un proyecto de solución solar al alumbrado público para República Dominicana, el cual trata de una tecnología autónoma y sostenible que crea un sistema de alumbrado exterior con farolas solares que no requieren conexión a red eléctrica y garantizan ahorro de energía.
- En los últimos tres años, la Corporación Multi Inversiones (CMI), a través de su agrupación Alimentos, que gestiona en el país a Molinos Modernos y Molinos



FEDERACIÓN DE CÁMARAS Y ASOCIACIONES INDUSTRIALES
DE CENTROAMÉRICA Y REPÚBLICA DOMINICANA

del Ozama, ha capacitado a más de 9 mil personas en las áreas de la panadería y pastelería, con el objetivo de que puedan emprender sus propios negocios.

